
※いただいたご意見を集約しています。文言・表記の統一を行っています。

１　ヒアリング方法について

項番 委員名 対象ヒアリング 意見 回答

１ 村野委員

全体

コドマチヒアリング
（事業者）

本来の子ども達のための踏
み込んだ話し合いをお願い
いたします。
事業者の対象に、保育や学
童、小・中学校関係者が含
まれるとさらに良いと思い
ました。

今回のヒアリングは、アン
ケートを補完するために実
施するため、個別の事業に
関わる方を対象としたヒア
リングは含めておりませ
ん。

２ 井上委員

コドマチヒアリング
（公募）①

コドマチヒアリング
（公募）②

どのような形で公募してい
るのでしょうか。ホーム
ページは拝見しましたが、
学校やどのような施設で掲
示しており、現時点でどの
程度の応募がありますか。
せっかくなので、１８歳以
上の市民は子育てをしてい
る人で幅広い世代に参加し
てもらいたいと思います。

幅広い世代の対象者に参加
いただけるよう、広報まち
だや市ホームページでの掲
載に加え、Ⅹ（旧Ｔｗｉｔ
ｔｅｒ）で情報発信しまし
た。また、市民センターや
図書館等の公共施設、保育
施設、学童保育クラブ、
小・中学校、高等学校、フ
リースクール、大学等へポ
スターを送付しました。
「コドマチヒアリング（公
募）①」は１５名、「コド
マチヒアリング（公募）
②」は８名が参加しまし
た。

３ 井上委員
コドマチヒアリング

（大学）

大学生は町田市に居住する
大学生という認識でよろし
いでしょうか。
公募に際して、町田市にあ
る大学の協力なども仰ぐの
でしょうか。
７月は前期試験前のため、
人が集まらないのではない
かと思います。

大学生は、在住・在学が対
象です。
なお、玉川大学の学生にヒ
アリングを実施します。

４ 井上委員
コドマチヒアリング

（事業者）

事業者とあるが経営者、総
務系を対象としているので
しょうか。

労務関連の担当者を想定し
ていますが、ヒアリング先
の事業者と調整の上、可能
な限り、現場で働く従業員
にもヒアリングできるよう
調整します。
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２　ヒアリング項目について

項番 委員名 対象ヒアリング 意見 回答

５ 鈴木会長

コドマチヒアリング
（子どもセンター）
コドマチヒアリング
（ミニまちだ）

小学生にとって「子どもに
やさしいまち」とはどのよ
うなまちかという聞き方を
するだけでは、具体的にイ
メージできない可能性があ
るのではないでしょうか。

市が考える「子どもにやさ
しいまち」の案を提示し、
それに対する意見を聴きま
した。また、「子どもにや
さしいまち」「子どもにや
さしくないまち」それぞれ
について話を聞き、イメー
ジしやすい形にしました。

６ 鈴木会長

コドマチヒアリング
（子どもセンター）
コドマチヒアリング
（ミニまちだ）

若者対象のヒアリング項目
にある「町田市の未来のま
ちづくりについて、大人に
伝えたいことがあります
か」という問いも、小学生
に対しても聞いてみた方が
良いのではと感じました。

「コドマチヒアリング（子
どもセンター）」実施時
に、「大人に伝えたいこ
と」についてもヒアリング
を行いました。

７ 菅野副会長

コドマチヒアリング
（子どもセンター）
コドマチヒアリング
（ミニまちだ）

「町田市子どもにやさしい
まち条例」制定前のヒアリ
ング時に、「やさしくな
い」についての反応の方が
リアルな子どもの現状が現
れていたように思います。
ポジティブな方向で聞きた
いのはわかるのですが、ヒ
アリングですし、ポジティ
ブとネガティブの両面から
聞いても良いのかなと思い
ました。

市が考える「子どもにやさ
しいまち」の案を提示し、
それに対する意見を聴きま
した。また、「子どもにや
さしいまち」「子どもにや
さしくないまち」それぞれ
のイメージについても話を
聞きました。

８ 菅野副会長
コドマチヒアリング

（大学生）

「町田市の未来のまちづく
りについて、大人に伝えた
いこと」という項目は、ず
いぶん風呂敷が大きい気が
します。どこの大学生を対
象にするかによりますが、
イメージしにくいのではと
思いました。
「どのような機会があれ
ば」という質問も、考えに
くいように思いました。
「こういう機会があった
ら、参加したいですか？」
「どんなこと伝えたいです
か？」というように聞いた
方が良いように思います。

選択肢や例示を出しなが
ら、イメージしやすくなる
ような聞き方をします。
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項番 委員名 対象ヒアリング 意見 回答

９ 井上委員
コドマチヒアリング

（公募）②

一方的な質問だけでなく、
具体的に町田市でこういう
取り組みをしているという
ことをまずは説明し、課題
などをヒアリングして、そ
れを受けて、次回の子マス
策定に際して、どのような
取り組みをしていくべきな
のか、広く意見をもらうの
が良いと思います。いくら
興味関心のある方でも、現
状の取り組みを把握できて
いなければ意見できないと
考えます。

「町田市子どもマスタープ
ランとは何か」「どんな取
組があるのか」「町田市子
どもマスタープランでは何
を目指すのか」等を説明し
ました。

１０ 井上委員
コドマチヒアリング

（事業者）

一方的な質問だけでなく、
具体的に町田市でこういう
取り組みをしているという
ことをまずは説明し、企業
が持つ課題をヒアリングす
るのが良いと思います。
せっかく企業へのアプロー
チを行うのであれば、経営
層だけでなく、実際に制度
を利用して育児休業を取得
した人、多様な働き方で仕
事と育児を両立している人
などに話を聞いてほしいと
思います。

「町田市子どもマスタープ
ラン」や取組等について説
明します。
ヒアリングは労務関連の担
当者を想定していますが、
ヒアリング先の事業者と調
整の上、可能な限り、現場
で働く従業員にもヒアリン
グできるよう調整します。
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３　その他

項番 委員名 回答

１１ 井上委員

既存の子ども委員会やMSPの
ような子どもを主体とした
グループとの会合を引き続
きもっていきます。

１２ 井上委員

子どもを対象とした各ヒア
リング（項番１、２、３－
１）において、実施しまし
た。

１３ 井上委員

ヒアリングの対象について
は、意見募集で示す６つの
対象としました。
事業者にヒアリングする際
に子育てしながら働く女性
の意見も聞くことを検討し
ます。

次期「子どもマスタープラン」策定にあたり子ども
の意見は非常に重要だと思います。今回の意見をヒ
アリングするだけでなく、子ども・子育て会議のよ
うに継続的に子どもを対象にした会合を持ってほし
いです。

意見

町田市の良いところ、子どもたちにとってここが良
いというのをぜひ聞いてみたいと思います。

在宅、フレックス勤務は、子育てをしながらキャリ
アアップを進める女性の一つのロールモデルになる
のではないかと考えています。
様々な企業で子育てをしながら働く女性の意見を聞
ぜひ聞いてみたいと思います。「３－２　コドマチ
ヒアリング（公募）②」については、「３－３　働
く女性」というヒアリングを増やし、議論する場が
あっても面白いと感じました。
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